

LE SOUFFLE DU LARGE

BULLETIN D'INFORMATION DE LA PAROISSE DU LITTORAL AGATHOIS

N°475 Du Lundi 18 Septembre au Dimanche 1er octobre 2023

ABONNEMENT eglisedagde34@orange.fr

SITE WEB www.eglisedagde.jimdo.com

INSTAGRAM [egliseslittoralesagathoises](https://www.instagram.com/egliseslittoralesagathoises)

FACEBOOK <https://www.facebook.com/paroisse.agde.3>

MESSES DU DIMANCHE

25ème Dimanche du temps Ordinaire

Samedi 23 Septembre

17H30 Messe au Sacré-Cœur du Grau

18H30 Messe à Ste Benoît du Cap

Dimanche 24 Septembre

9H30 Messe à ND de l'Agenouillade

9H30 Messe à Marseillan

10H00 Messe à Ste Benoît du Cap d'Agde

11H00 Messe à la Cathédrale d'Agde

11H15 Messe à Vias

26ème Dimanche du temps Ordinaire

Samedi 30 Septembre

17H30 Messe au Sacré-Cœur du Grau

18H30 Messe à Ste Benoît du Cap

Dimanche 1^{er} Octobre

9H30 Messe à ND de l'Agenouillade.

9H30 Messe à Marseillan

10H00 Messe à Ste Benoît du Cap d'Agde

11H00 Messe à la Cathédrale d'Agde.

11H15 Messe à Vias

OFFICES EN SEMAINE

Mardi 19 Septembre

18H00 Messe à ND de l'Agenouillade

Mercredi 20 Septembre

9H30 Messe à Ste Benoît du Cap d'Agde

Jedi 21 Septembre : St Mathieu apôtre

9H30 Messe à Ste Sever d'Agde

Vendredi 22 Septembre

18H00 Messe à la Cathédrale d'Agde suivie

de l'Adoration du St Sacrement. Confessions.

Mardi 26 Septembre

18H00 Messe à ND de l'Agenouillade

Mercredi 27 Septembre : St Vincent de Paul

9H30 Messe à Ste Benoît du Cap d'Agde

Jedi 28 Septembre

9H30 Messe à Ste Sever d'Agde

Vendredi 29 Septembre : Fête des Stes

Archanges, Michel, Gabriel et Raphael.

18H00 Messe à la Cathédrale d'Agde suivie

de l'Adoration du St Sacrement. Confessions.

***Samedi 23 Septembre, 16H15 Messe

présidée par le pape François au Stade

Vélodrome de Marseille

Du lundi au dimanche

Messe à la chapelle Baldy à 8H30

Groupe de prière "Bethléem"

du renouveau charismatique

tous les jeudis de 19h à 20h30

à la Cathédrale St Etienne

Louange à St Benoît

Samedi 30 septembre

à 20h30 après la messe

Le pape François à Marseille. Entretien avec le cardinal Jean-Marc Aveline, archevêque de Marseille, sur les enjeux théologiques et spirituels de cette visite.

Que représente la venue du Souverain pontife aux Rencontres méditerranéennes, pour Marseille, la Méditerranée et la France?

En venant à Marseille, le Pape François poursuit son pèlerinage méditerranéen. Nous célébrons en 2023 le 10ème anniversaire de son premier voyage apostolique, qu'il avait choisi de faire à Lampedusa, en juillet 2013, quelques mois seulement après son élection[...]Ainsi, François ne vient pas à Marseille pour attirer les regards sur lui, mais plutôt pour qu'avec lui, nous regardions la Méditerranée, les défis auxquels elle fait face, les ressources dont elle dispose, et la mission qui incombe aux disciples du Christ dans cette région du monde.

Nous ne savons pas encore ce que dira le Pape à Marseille, mais sa venue en elle-même est déjà un message. Car cette ville multiculturelle et multi-religieuse, débordante de potentiel et d'énergie, est aussi aux prises avec de redoutables difficultés: grande précarité d'une bonne partie de sa population, ravages meurtriers des trafics de drogue, problèmes récurrents dus au chômage, à l'insécurité, au déficit d'éducation, etc. Mais ce grand port méditerranéen, qui tout au long de son histoire a accueilli ceux qui avaient quitté leurs pays à cause des guerres ou de la misère, sait aussi trouver dans sa population bigarrée les ressources de courage, de solidarité et d'espérance dont chacun a besoin pour surmonter les difficultés de la vie.

Si le Pape a choisi de venir à Marseille, c'est parce qu'il sait qu'à partir de cette ville, il pourra s'adresser à toute la France et, au-delà, aux peuples d'Europe et de Méditerranée. Il vient dans le cadre des *Rencontres méditerranéennes*, qui rassemblent un grand nombre d'évêques de différents pays riverains, ainsi que des étudiants et jeunes professionnels provenant de tous ces rivages. Sa venue encourage le travail synodal des pasteurs du pourtour méditerranéen; elle stimule également l'élaboration d'une réflexion théologique construite à partir des questions spécifiques auxquelles sont confrontés les peuples de la Méditerranée.

Comment la Mare Nostrum, ses identités multiples et ses espaces en crise, peut-elle aujourd'hui porter une espérance de paix et de réconciliation?

C'est vrai, la Méditerranée apparaît comme un espace fragmenté: les conflits géopolitiques, dans lesquels les religions sont souvent impliquées, quelquefois malgré elles, les déséquilibres environnementaux, les drames

liés aux flux migratoires, les pauvretés et les injustices socio-économiques, en sont autant de signes préoccupants. Mais cette situation n'est pas une fatalité. Face aux défis que ces crises nous permettent d'identifier, nous pouvons mobiliser de nombreuses ressources. Celle, bien sûr, de la solidarité entre les peuples, pour résister aux oppressions et aux idéologies mortifères. Souvent, la foi chrétienne est un soutien efficace pour cette résistance, comme on l'a vu dans d'autres situations au cours de l'histoire. Il ne faut pas oublier, par ailleurs, les immenses richesses du patrimoine philosophique, culturel et spirituel, dont la Méditerranée fut le berceau! Elles ont donné au monde une compréhension spécifique de l'être humain, de sa liberté et de sa capacité à entrer en relation avec les autres et avec Dieu. Le trésor de cette immense sagesse anthropologique, la Méditerranée l'a généreusement offert aux peuples du monde. Mais chacun sait que ce trésor est fragile, surtout lorsqu'on éprouve, comme souvent dans l'histoire et encore aujourd'hui, combien il est difficile de respecter la dignité et la liberté de chaque personne humaine, y compris sa liberté religieuse, et de servir l'unité de tout le genre humain, en s'opposant avec courage à la haine et au mépris. Tant de minorités, autour de cette mer, en payent le prix! Plusieurs évêques pourront partager avec douleur les souffrances endurées par les chrétiens de leurs pays, de plus en plus fragiles et persécutés. Et comment pourrions-nous ne pas évoquer le drame des personnes migrantes, lorsque la Méditerranée, de berceau qu'elle était, devient un cimetière où, dans l'indifférence générale et les complicités tacites, les espérances des plus pauvres périssent abandonnées dans le linceul des flots?

Face à ces drames, le Pape François ne cesse d'appeler à la lutte contre l'indifférence et au réveil des consciences. Nous devons y travailler très concrètement, et ce sera l'un des thèmes de nos *Rencontres*. Ensemble, nous essaierons de donner visage à l'espérance, celle que nous donne la foi en la Résurrection du Christ. Une espérance qui n'est pas naïve, mais bien concrète et attentive; une espérance qui n'est pas évasion, mais plutôt fidélité et souvent résistance; une espérance qui n'a pas la froideur d'une idéologie, car elle s'incarne dans les œuvres de miséricorde et suscite la pratique chaleureuse de la charité.

Comment concevez-vous la puissance spirituelle et la vocation prophétique de la Méditerranée ces prochaines décennies?

Lors d'un discours prononcé à Bahreïn le 4 novembre 2022, le Pape François avait évoqué la puissance spirituelle et prophétique de la mer: «*Ce que la terre divise, la mer l'unit*», dit

une vieille adage. Et notre planète Terre, quand on la regarde d'en haut, ressemble à une vaste mer bleue qui relie différents rivages. Cela nous rappelle, depuis le ciel, que nous sommes une seule famille : non pas des îles, mais un seul grand archipel. C'est ainsi que le Très-Haut nous veut. [...] Pourtant, nous vivons une époque où l'humanité, connectée comme jamais elle ne l'a été auparavant, est beaucoup plus divisée qu'unie.»

Mosaïque aux «cinq rives», la Méditerranée, trop large pour confondre mais trop étroite pour séparer, ne réduit pas les relations à des rapports Nord-Sud ou Orient-Occident ou encore chrétiens-musulmans, mais elle fait se rencontrer des mondes a priori bien différents. Les eaux du Dniepr, se mêlant à celles du Nil, du Pô ou du Rhône, finissent un jour à Gibraltar!

Ce que la Méditerranée représente par sa géographie, il revient aux peuples qui vivent sur ses rivages de le mettre en œuvre à travers les relations qu'ils tissent entre eux, malgré les soubresauts de l'histoire, comme une grande «mosaïque d'espérance». Cela commence souvent par de simples relations commerciales. Puis, l'estime réciproque grandissant avec ces échanges, on en vient à s'intéresser à la culture de l'autre, et même à sa religion. Ainsi naît la grande aventure de ce que les chrétiens appellent «dialogue», un mot très dense puisqu'il désigne, plus fondamentalement, le geste par lequel Dieu a choisi de se révéler, engageant avec l'humanité un dialogue de salut, que la Bible raconte sous la forme d'une longue histoire d'alliance. Les rives de la Méditerranée ont été le théâtre de cette révélation faite à Abraham et de la promesse confiée à sa descendance, nombreuse et variée. C'est la raison pour laquelle les enfants d'Abraham ont aujourd'hui, plus que d'autres, la responsabilité de faire advenir la paix dans le monde en pratiquant avec persévérance la vertu du dialogue.

Or «le climat du dialogue, c'est l'amitié; bien mieux, c'est le service», écrivait Paul VI dans sa première encyclique, *Ecclesiam suam* (n° 90). Cela, l'Église de Marseille le sait tout particulièrement. En effet, une vénérable et antique tradition fait de ceux que l'Évangile désigne comme «les amis» de Jésus, en particulier Lazare et Marie-Madeleine, les fondateurs de la première communauté chrétienne de notre cité. Chaque matin du 2 février, sur les quais du Vieux-Port, les chrétiens de Marseille commémorent cette arrivée de l'Évangile par la mer, afin de se souvenir que la foi, qui est don de Dieu, se reçoit aussi d'un frère, souvent venu d'ailleurs, parfois sur de frêles embarcations. L'amitié, celle que Jésus partagea avec ses hôtes à Béthanie, est le meilleur vecteur de l'annonce de l'Évangile, parce qu'elle ouvre au dialogue et à la fraternité.

La fraternité: voilà ce que l'Église qui est à Marseille aimerait offrir à tous ceux qu'elle accueillera, de France et d'ailleurs, à l'occasion des Rencontres Méditerranéennes et de la

venue du pape François. Avec lui, elle se souvient de saint Charles de Foucauld, qui souvent embarqua à Marseille et traversa la Méditerranée, en quête de sa propre vocation. Peu de temps après être arrivé à Béni-Abbès, Foucauld écrivait : «Je veux habituer tous les habitants : chrétiens, musulmans, juifs et idolâtres, à me regarder comme leur frère universel. Ils commencent à appeler la maison "la fraternité" et cela m'est doux.» Alors l'Église de Marseille se prend à rêver qu'un jour, la Méditerranée puisse être appelée: «mer de la fraternité!» Elle sait que le chemin sera long, mais plus encore qu'un rêve, c'est son espérance!



BAPTEME

Samedi 23 septembre
Milana et Tiago CALAZEL
Adam MONERON
Dimanche 24 septembre
Jade Manzannares
Samedi 30 septembre
Emma RENEM

MARIAGE

Samedi 23 septembre
Marc VAIRET
& Karine MEGUEDAD
Samedi 30 septembre
David CARAYON
& Emmanuelle ROUX



Groupe de prière St Michel

Neuvaine de messe en l'honneur de Saint Michel
le vendredi 29 septembre à 18h
à la cathédrale d'Agde.
Groupe de prière Saint Michel
le vendredi 29 septembre
à la cathédrale d'Agde
après l'Adoration Eucharistique, devant la statue Saint Michel.

FESTIVAL MUSIQUE SACREE

L'aventure du **Festival de Musique Sacrée d'Agde** est née l'an dernier dans un contexte de sortie d'une crise sanitaire inédit. Il apparaissait comme un pari un peu fou, et en même temps, comme une réponse à l'attente des publics, locaux ou régionaux, longtemps privés de ces moments essentiels de culture.

Le Festival de Musique Sacrée d'Agde est heureux de vous proposer sa **2^{ème} édition**, avec le soutien toujours affirmé de la Ville d'Agde. Il est plus que jamais une réponse à cette attente de davantage de fraternité, de paix et d'espérance de notre société.

La 1^{ère} édition avait été marquée par des concerts de très haut niveau, avec un fil conducteur marial qui nous était apparu comme une évidence pour ce lancement, dans ce très beau sanctuaire marial qu'est Notre-Dame de l'Agenouillade au Grau d'Agde, Un

lieu magique et chargé d'histoire pour notre ville. Le public avait été conquis.

Cette année encore, nous allons faire vivre ce haut lieu patrimonial, lieu de culte marial, l'un des premiers connu et fréquenté depuis le haut moyen âge.

Nous vous invitons à un **voyage à travers l'Europe sacrée**, tant par le répertoire proposé que par les ensembles invités parmi les plus renommés internationalement.

Partons pour : l'Angleterre, l'Espagne, l'Allemagne, et ne doutons pas que l'émotion sera encore au rendez-vous, qui fera vibrer les cœurs et les âmes !

Que vive la beauté de notre « **Sacrée Europe !** »

AGDE MUSICA ET LA VILLE D'AGDE PRÉSENTENT

22 > 24 septembre
Église Notre-Dame de l'Agenouillade, Le Grau d'Agde

2^{ème} édition

Festival de MUSIQUE sacrée

ven. 22 sept. • 20h30
THE GESUALDO SIX
Motets anglais

sam. 23 sept. • 20h30
CANTORIA
Ensaladas

dim. 24 sept. • 17h00
ENSEMBLE LA SPORTELE
Bach - Mendelssohn

billets : 20 euros - prévente : 16 euros
places de concert : 10 euros - billetterie et location :
www.festivaldemusiquesacrée-agde.com
et sur place une heure avant chaque concert
CANTORIA © 2022 CANTORIA / AGDE MUSICA ET LA VILLE D'AGDE

Rentrée du Catéchisme GRAU d'AGDE

Mardi 19 sept. 17h Enclos du Grau d'Agde
AGDE
Mercredi 20 sept. 15h Maison paroissiale
VIAS (contact: 06-61-25-30-90)
Mercredi 4 octobre 17h30 Presbytère

Tous les enfants, même non baptisés sont les bienvenus !

D'autres jours et horaires peuvent être possibles. N'hésitez pas à contacter la responsable au 04-67-98-81-63.



Dans le cadre de la Saison de la Création (1er sept-4 oct), le Groupe

Église Verte de notre PAROISSE est très heureux de vous inviter, à un **Temps paroissial pour la Création samedi 30 septembre.**

Nous vous attendons nombreux petits et grands, jeunes et moins jeunes, personnes isolées et familles pour vivre ensemble un temps dans la nature, marche, chant, prière, méditation et partage, et participer à la célébration de la messe à l'église St Benoît (18h30).

RDV à 15h devant l'église St Benoît du Cap
Prévoir tenue et chaussures adaptées, boisson (gourde), petit goûter/en cas si nécessaire.
Contact: Nathalie PAVILLON (04 67 98 81 63).

**Agde : 04 67 94 12 79 - Grau d'Agde : 04 67 94 14 33 - Cap d'Agde : 04 67 26 73 51
Chapelle de Baldy : 04 67 76 68 16 - Marseillan : 04 67 94 14 33 - Vias : 04 67 94 14 33**